

GRAY *Hommage*

# Une plaque pour le pasteur Bach

Une plaque, posée sur le parking de la chapelle de l'amitié, rend désormais hommage au travail du pasteur Etienne Bach à Gray et plus largement en France et en Allemagne.

**D**ans le cadre des 50 ans de la construction de la chapelle de l'amitié, une plaque a été dévoilée par les pasteurs Albrecht Knoch, Pierre-Emmanuel Panis et Hope Nenonene, en présence de la présidente du conseil presbytéral de Besançon et environs, Annie Zoomevele, ainsi que les adjoints de la ville de Gray, Marie Breton et Denis Bari.

Contrairement à celle célé-

« À l'heure où les peuples sont tentés par le repli sur soi, cette chapelle est le symbole qu'ensemble, on peut construire une amitié dans la diversité »  
Le groupe œcuménique

brant les 20 ans de la construction du temple, appartenant à l'église protestante unie de France et utilisée aussi par les baptistes, la plaque n'a pas été apposée sur la chapelle mais à l'entrée du site. Elle rend hommage à l'œuvre du pasteur Etienne Bach qui a initié la construction : « On m'a fait découvrir cet homme de qualité et qui a marqué de son empreinte la ville. Je voulais que la plaque soit donc visible de tous et s'adresse à tous ceux qui passent ici », note Marie Breton.

Face aux représentants des communautés protestantes et catholiques, le pasteur Albrecht veut « remercier la ville pour avoir permis ces deux journées de mémoire avec une conférence à la mairie et la pose de la plaque ».

Le groupe œcuménique a travaillé à cette reconnaissance de l'œuvre d'Etienne Bach, de réconciliation et d'amitié, qui a impliqué des jeunes Français et Allemands : « Après les horreurs commises et la honte, la main tendue par Etienne Bach aux protestants de



Sous les yeux de l'assistance, la plaque rendant hommage à Etienne Bach a été dévoilée pour le cinquantenaire de la chapelle.

Gray a débouché sur cette chapelle financée par la ville allemande de Frommern en 1958. Ce travail de réconciliation s'est poursuivi ensuite par une amitié entre familles des deux pays. Dans ces heures où les peuples

sont tentés par le repli sur soi et la fermeture des portes aux migrants, cette chapelle est le symbole qu'ensemble, en s'unissant, on peut construire une amitié dans la diversité », plaide-t-il.

La communauté protestan-

te de Frommern a aussi offert une reproduction d'un symbole gravé dans le temple de la cité allemande depuis le XIII<sup>e</sup> siècle, symbolisant par avance la paix et l'amitié, le tout en douze langues.